



# Changer le monde

Le changement ne se produit pas d'un coup.  
Il s'accomplit en une succession de choix. À  
chacun de nos actes d'altruisme, une vie change.  
À chaque action d'un de nos Lions clubs ou Leo  
clubs, une collectivité change.

**Changer nos collectivités,  
c'est changer le monde.**

# Faire ressortir le meilleur chez les autres

### L'altruisme pour guide

La Dre Patti Hill est à la fois professeure, administratrice, psychologue et cheffe de petite entreprise. Et pourtant, demandez-lui ce qui compte pour elle, et elle n'évoquera rien de cet éblouissant CV.

« Le but de mon séjour sur cette terre est d'aider les autres à réaliser tout leur potentiel. Lorsque je ne m'y consacre pas, j'ai l'impression de faillir à ma tâche. »

La Dre Hill a pour vocation d'aider les autres à réaliser tout leur potentiel et de créer un environnement qui les aide à s'épanouir. « Je vois toujours ce qu'il y a de bon chez les gens », nous confie-t-elle.

Chaque étape de la carrière de la Dre Hill est une facette de la même mission : faire en sorte que les autres puissent réaliser leurs rêves. Jeune professeure de collège à qui on demandait d'assurer les cours pour sourds et malentendants, elle a relevé le défi avant même de s'inscrire dans un cursus de maîtrise d'enseignement spécialisé.

C'est un domaine qu'elle connaissait déjà, de par son oncle Eddie, sourd lui-même. Il lui avait raconté les difficultés rencontrées au cours d'une scolarité effectuée, faute de mieux, dans des pensionnats éloignés de chez lui, sans même la consolation de pouvoir y faire usage de la langue des signes. Elle a donc vu là une occasion

de changer la donne pour tout un segment de la population.

Un jour, elle a découvert que les tests des psychologues montraient que ses élèves avaient de bons résultats en perception visuelle, mais pas en expression orale et écrite. Stupéfaite, Patti Hill leur a exprimé sa réponse en signes : « Vous ne prenez même pas la peine d'essayer la langue des signes avec eux ! »

Elle savait pertinemment que ses élèves ne pouvaient pas réaliser leur plein potentiel privés du vecteur de communication qui leur est propre. Pour ne pas qu'ils aient à faire face aux mêmes obstacles que son oncle Eddie, elle s'est inscrite en psychologie pour créer une meilleure forme d'évaluation des capacités.

Son cursus a abouti en un doctorat, qui en a fait une psychologue agréée.

La Dre Hill a par la suite occupé pendant un temps le poste de directrice d'une école spécialisée dans les problèmes de développement de la parole et du langage à Edmonton, dans la province canadienne d'Alberta. Elle dirige aussi depuis plus de quarante ans un cabinet de conseil monté pour mettre ses connaissances et son expérience au service d'organismes gouvernementaux dédiés à l'enfance, à la jeunesse et à la famille.

La Dre Patti Hill consacre donc sa vie à rendre le monde meilleur. En chemin, elle a découvert les Lions.

Ou plutôt, ce sont les Lions qui l'ont découverte.

A woman with short brown hair, wearing a bright blue blazer over a black top, is smiling warmly. She is standing in front of a large, white, cable-stayed bridge with a blue sky in the background. The image has a decorative graphic at the bottom consisting of overlapping wavy lines in shades of blue, grey, and yellow.

« Le but de mon séjour sur cette terre est d'aider les autres à réaliser tout leur potentiel. Lorsque je ne m'y consacre pas, j'ai l'impression de faillir à ma tâche. »

# Œuvrer pour un monde meilleur

Il se trouve que l'associée du cabinet de conseil de la Dre Hill était mariée à un Lion. Alors que les Lions du district mettaient en place un projet destiné à financer l'achat d'implants cochléaires pour défavorisés, ils cherchaient quelqu'un ayant une connaissance de la culture Sourde. Ils se sont tournés vers Patti, qui a immédiatement accepté.

Lorsqu'elle est devenue directrice fondatrice de l'établissement The Heritage School, les Lions ont voulu lui rendre la pareille. « En quoi pouvons-nous vous aider ? », lui ont-ils demandé.

Heureuse de cette offre, la Dre Hill était loin de s'imaginer qu'ils deviendraient une présence constante dans sa vie.

C'est pourtant ce qui est arrivé.

Et au bout d'un moment, ils lui ont demandé de se faire Lion. À plusieurs reprises, pour tout dire.

Car sa vie était déjà bien remplie. En plus de son entreprise et de son poste de directrice, elle terminait son doctorat et attendait son premier enfant. Malgré tout cela, elle n'a pas su refuser.

En 1990, elle s'est jointe à l'Edmonton Host Lions Club. Elle s'est vite rendu compte que c'était là bien plus qu'un simple club local : un élément moteur d'une association présente sur quasiment toute la planète. Être Lion s'offrait à elle comme moyen idéal d'œuvrer pour un monde meilleur.

L'un des premiers projets auquel elle a pris part lui a en effet montré tout ce qu'on pouvait accomplir en tant que Lion. L'hôpital d'Edmonton ne disposait pas de bloc opératoire dédié à la pédiatrie. D'un point de vue pratique, cela signifiait qu'il fallait manuellement régler l'équipement pour l'adapter à chaque nouveau jeune patient, étape ajoutant complexité et anxiété à une expérience déjà éprouvante pour l'enfant et ses parents.

La Dre Hill et son club se sont enquis du coût d'un bloc opératoire pour enfants. Il s'est avéré être de trois cent mille dollars.

« Et nous y sommes arrivés », se remémore-t-elle avec fierté. Avec l'aide de la LCIF, ils ont levé l'intégralité des fonds nécessaires. « C'est à ce moment-là que tout le pouvoir des Lions m'est apparu. »

Lorsqu'elle s'est rendue à son premier congrès de district multiple, elle a compris que leur champ d'action ne se limitait pas à Edmonton.

En parcourant le site et les multiples stands dédiés aux activités des Lions, de conversation en conversation, elle a pris la mesure de l'ampleur de leur action. Elle faisait désormais partie d'une organisation qui dépassait de beaucoup tout ce qu'elle avait pu imaginer.

« Je le vois bien aujourd'hui », ajoute-t-elle. La Dre Hill a pris conscience que, collectivement par collectivité, c'est le monde entier que les Lions changent pour le mieux.

Changer le monde est donc au cœur de son programme en tant que présidente internationale.

« Notre mission est de créer un monde meilleur. C'est la source de chaque décision que je prends. »





## Changer le monde

**Un vieil adage dit : « C'est le périple qui compte, pas la destination ». Changer le monde est un périple sans fin, donc sans milieu. Il commence, cependant, par un premier pas.**

Chaque acte au service de son prochain est un pas sur le parcours du changement. Il revient à chacun d'entre nous de l'entreprendre. Comme la pluie qui remplit un seau goutte à goutte, c'est petit à petit qu'on change le monde.

En fait, à chaque décision qu'on prend. Tout changement qui compte repose sur la particularité du changement qu'on choisit d'instaurer. Lorsqu'on s'efforce d'apporter des changements positifs, dans sa vie comme dans celle des autres, on contribue au bien du monde.



Cela fait maintenant plus de cent ans que les Lions contribuent à changer le monde. Chacune de nos actions caritatives, chacun de nos dons contribue à un changement positif dans nos collectivités. Alors que chacun remplit son seau, nous nous épanouissons, et nos collectivités s'épanouissent avec nous.

Tout nous connecte. Pour qui sait percevoir cette connexion, les frontières et les barrières



s'effacent. On prend conscience que, face à tout problème, même intimidant, le tout est de faire un premier pas. Ici. Maintenant.

Notre monde en vaut bien la peine. Que la pluie tombe. Goutte à goutte, remplissez votre seau. Aidez les gens autour de vous à remplir le leur. Chaque jour, au fil d'actions caritatives, grandes ou petites, que notre service rende le monde meilleur pour tous.



« Si le public était conscient du bien qu'on peut accomplir en tant que Lion ou Leo, les gens feraient la queue pour servir à nos côtés. C'est à nous de le leur montrer, de leur faire voir qu'eux aussi peuvent changer le monde. »

# Le changement se fait pas à pas.

**On change le monde une vie, une relation, une collectivité à la fois.**

**Voici quelques conseils pour prendre un excellent départ.**

### **Créez un environnement plus vert et plus sain.**

La protection et l'amélioration de notre environnement sont d'excellents moyens d'engager la participation de nos concitoyens. Protéger et restaurer nos ressources naturelles sont de véritablement moyens de changer le monde. Agissons avec audace, sans plus attendre.

### **Faites connaître votre action au monde entier.**

Acquérir des compétences en marketing aide à montrer au reste du monde ce qui vous motive et ce que vous accomplissez. Les réseaux sociaux et médias locaux sont le meilleur moyen de le faire. Mettez votre club en lumière et invitez vos concitoyens à participer au changement en tant que Lions et Leos.

### **Réalisez tout votre potentiel humanitaire.**

Les gens ne participent qu'à des actions qui comptent pour eux. Fixez donc des objectifs qui accroissent les capacités de service de votre club et créez des possibilités d'action toujours plus ambitieuses en y recrutant de nouveaux membres. Trouvez des moyens de rendre votre club inclusif et accueillant pour tous.

### **Amplifiez les bienfaits de l'action humanitaire.**

Notre fondation nous donne les moyens d'accomplir bien plus que ce que nous pouvons faire seuls. La LCIF nous permet de voir grand et d'entreprendre des projets qui ont un réel effet sur le monde. Alors, soutenez l'action de la LCIF et laissez la LCIF soutenir la vôtre.



## INCARNEZ LE CHANGEMENT

### Croyez en vous

**Pour changer le monde, il faut d'abord être convaincu que le changement est possible.**

**Voici comment se préparer à l'action humanitaire.**

**Ne laissez pas la tâche vous intimider.**

Les causes que vous défendez et l'action que vous menez méritent qu'on ne recule pas devant la difficulté. Vous êtes à la hauteur de la tâche, et d'autres Lions sont là pour vous prêter assistance. Alors, sachez faire preuve d'audace avec un premier pas.

**Investissez dans l'avenir.**

Nous avons toutes les raisons d'investir dans l'avenir et les jeunes, bien placés pour nous aider à créer le changement. Les jeunes dans nos rangs, nous sommes mieux armés pour trouver des solutions pour nos collectivités. Invitons la prochaine génération de décideurs internationaux à servir avec nous en tant que Lions.

**Laissez l'esprit d'équipe vous animer.**

En équipe, on donne le meilleur de soi-même. Conjuguez vos efforts à ceux des acteurs locaux et d'autres organismes caritatifs pour résoudre les problèmes les plus importants auxquels votre collectivité est confrontée. Toute collaboration accélère le changement.

**Ouvrez la voie.**

Lions et Leos sont toujours prêts à donner l'exemple, à montrer au monde ce qui est possible quand des citoyens prennent soin de leur collectivité avec l'altruisme pour objectif. Ouvrez la voie ; d'autres se joindront à vous.



« Je crois en l'action des Lions. Je crois en l'action des Leos. Mon soutien vous est acquis, à chaque pas. »





**We Serve**

**Changer le monde**

Incarnez le changement.